

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Donde no tenemos corresponsal 75 céntimos al mes

ALICANTE Martes 23

de Junio de 1914

Una mejora y un abandono

Venimos observando en nuestra capital una mejora que viene realizándose lenta y paulatinamente y que merece nuestro aplauso, obrando así en justicia, ya que no siempre se han de buscar motivos de censura.

Sin alharacas de ningún género, está sufriendo una transformación radical el alumbrado público, toda vez que además de las bombillas corrientes, se está procediendo á la instalación de focos de gran potencia que dan á Alicante aspecto de gran capital durante las horas de la noche.

Siempre han tenido el monopolio de tal beneficio, algunas calles céntricas, pero nunca como de poco tiempo á esta parte habíamos visto que se preocuparan de los barrios, con gran disgusto del vecindario, que se creía, y con sobrada razón, con derecho á gozar de cuantas mejoras iniciase y pusiera en práctica el Municipio.

Hasta ahora, además de la calle de Castaños, están instalados los focos á que hacemos referencia, en las de San Vicente, Calderón de la Barca, Alfonso el Sabio, Bazán, Plaza Hernán Cortés y otras calles.

Deseamos vivamente que disfruten tal beneficio todas las de la capital por humildes que sean, por muy apartadas que estén; y de este desto, que es el del vecindario, debe tomar nota el señor Alcalde, realizando así una mejora en extremo plausible y meritoria.

Nuestro aplauso lo hacemos extensivo al inspector é ingeniero electricista municipal D. Andrés Aracil, que infatigablemente corrige cuantas deficiencias observa en el alumbrado y pone en práctica iniciativas sumamente beneficiosas para la capital.

Y ahora, invocando la justicia é imparcialidad de que antes hablábamos, no podemos por menos que censurar á nuestra primera autoridad municipal por el abandono en que se tienen la mayoría de las calles de la ciudad que carecen por completo de encintado y aceras, estando éstas en otras tan destrozadas, que el transeúnte prefiere ir por el arroyo antes que exponerse á matarse de un porrazo.

El aspecto de las calles que en tales condiciones se encuentran, es en extremo deplorable y el Sr. Campos debiera preocuparse de este asunto y corregir la deficiencia, seguro de que obtendrá el aplauso general del vecindario.

Muchas son las calles céntricas que poseen aceras intransitables; de los barrios extremos no hablaremos porque sea peor menester, y en cuanto al En-

sanche hace muchos, pero muchos años, que no se realizan en él obra de ninguna especie, no obstante las cantidades que para tal concepto se presupuestan.

La capital varía rápidamente de aspecto por las numerosas construcciones que se realizan y da grima ver calles que resultarán hermosas, cuyo centro son sencillamente bancales donde el vecindario podría querer hacerlo, obtienen abundantes cosechas si sembrara en ellas.

Confesamos, que en cuanto á urbanización, vamos y hemos ido siempre en el peñón de los torpes de las capitales españolas y lo más doloroso es que el yerro no lleva camino de enmendarse.

A nosotros nos ha admirado ver en otros sitios, en Tarragona por ejemplo— y citamos esta capital de tercera fila para que la comparación sea más vergonzosa,— hemos visto, repetimos, calles donde todavía no se ha edificado una sola casa y en las que a caso pasen muchos años sin edificar, que ya tienen colocado el encintado, estén adoquinadas y poseen toda la instalación para el alumbrado público.

Asombrados de ello, porque no estamos acostumbrados á ver por aquí tales cosas, indegamos y nos dijeron que dichas futuras calles eran el ensanche de la capital y que se edificara ó no, el Municipio tenía el deber de tenerlas dispuestas y cumplir con el indicado deber.

Es que allí se administra mejor que en Alicante, que es lo que nos dice el articulo de lujo.

Lo cierto es que nuestro Ensanche es precisamente lo peor de la capital en cuanto á urbanización se refiere, y los propietarios pasan un verdadero calvario para averiguar líneas y trazantes, exponiéndose continuamente á que las edificaciones queden enterradas ó en el aire, todo lo cual se evitaría si aquí se procediese como en la capital citada, y las calles tuvieran su encintado antes de que se edificara.

Del suso ya hemos dicho que carece por completo de afirmado, es decir, que no solamente no se adoquinan las calles

(artículo de lujo) sino que ni siquiera tie-

n el afirmado necesario y hecha aquí

que la mayoría de las que constituyen el Ensanche, parecen barrancos y están intransitables y están llenas cuatro go-

gos artificiales, los que expenditure á precios baratísimos.

Tenemos piñas, minetas y buscapiés, 4 ó 5 pesetas tres docenas.

Ruedecitas de salón, luces de colores, voladores, juncos y buscapiés con trueño 4 ó 5 pesetas docena.

Puntos de venta: Plaza de Santa Teresa (antiguo hostal de San Antón).

En Villafranqueza: Libertad, núm. 250

Caso insólito

Llamamo la atención á las clases trabajadoras de Alicante acerca de un hecho acaecido en el taller de Rafael Piera, del que han salido fuertemente perjudicados cuatro operarios del referido taller por el «enojo» del dueño de ser obreros afiliados á la oposición.

El caso es, que la sociedad de asesadores y afiliados macrúlicos «La Igualdad», tenía declarado el boicotaje á la casa de Carratalá y C. por haber admitido un obrero esquiro; el pasado miércoles el patrono Piera mandó que dos de sus operarios arreglasen unas herramientas de casa de los señores Carratalá y estos cumpliendo lo acordado por la sociedad á que pertenece se negaron á ello.

Ante esta actitud, el señor Piera se pasó á arreglar las herramientas, sin que los operarios se molestasen por ello.

Llegó el sábado y en el momento de abonar es sus jornales, el patrono Piera dijo á los operarios que si querían seguir trabajando en su casa tenían que darse á baja en la sociedad Para tomar tal determinación les concedió un plazo de 18 horas.

Los cuatro operarios no queriendo trastocar á sus compañeros de asociación, abandonaron el trabajo.

El proceder de estos operarios se hace acreedor al aplauso de sus compañeros y al más decidido apoyo.

Denuncia

El pedaneo del barrio núm 14 ha manifestado en la Inspección de Vigilancia que un sujeto llamado José Bevila Marnende, de 40 años, le maltrató de palabra y le amenazó.

DIARIO DE LA TARDE

INDEPENDIENTE

Y EN CULTURA POPULAR

PRECIOS.— Número sencillo 5 céntimos. Atrasado, 25 id.— Anuncios y comunicados á precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NI SE PUBLICA SIN ANTES DE

ANUNCIOS

Pagos por adelantado

Se ha dado cuenta al Juzgado

Municipal.

Intoxicación

El joven de 15 años de edad Vicente Fuster Sánchez, fué asistido en la Casa de Socorro de una gratisis tóxica á consecuencia de haber ingerido sal de aceadera creyendo que se trataba de sal de higuera.

Según manifestación del padre del referido joven intoxicado, este producto fué expandido equivocadamente en la droguería del señor Tormo.

Se ha dado cuenta al Juzgado de Instrucción.

Clínica del

Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES

DE LA MATRIZ

Antiguo consultorio de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 a 2, todos los días. San Fernando, 34, piso. derecha. Alicante

Cuerpo de correos

Convocatoria para 783 plazas de 1.500 pts. Preparación consiste por oficinas del cuerpo y profesores especiales competentes de matemáticas, francés y contabilidad.

INTERNOS Y EXTERNOS

HONORARIOS MÓDICOS

Programas y libros para toda preparación. Demas detalles pídanse al director.

ACADEMIA EXCLUSIVAMENTE

POSTAL

San Nicolás, 24, principal. — Alicante

Moltó y Varela (S. en G.)

MAYOR, 5.— ALICANTE

Gran centro en tejidos y novedades para señoras, caballeros y niños.

Sedlería, manicure, fantasías, géneros de punto. Gran surtido en driles para trajes de caballeros. Géneros blancos.

Dr. Candela Ardid

Especialista en enfermedades

DE LOS OJOS

Profesor de los Institutos Rubio y Oftálmico Nacional de Madrid.

Consulta: de 9 a 12, DOS pesetas.

Especial: de 8 a 4—Lunes y Viernes: de 4 a 1, GRATUITA.

Tratamiento especial de la

GRANULACIÓN

Bellón, 14 dup., al lado de la Pescadería de la Unión.

Todo el mundo

debe comprarle á Damián Tudel, Méndez Núñez 11, que con el solo fin de acreditar su nuevo establecimiento vende los artículos

a cualquier precio. Papelería, Sastrería y Sombrerería, 20.000 garris en existencia.

Organización Obrera Manifestación Internacional proletaria

Suiza.—Para protestar contra la expulsión ordenada por el Consejo Federal Suizo, de los organizadores italianos y principalmente del compañero Faggi, secretario de la Federación obrera, se organizó una excursión que partiendo de Zurich y de Basilea llegó a Milán el domingo último.

A pesar del largísimo recorrido, pasó de 1 200 el número de los expedicionarios. El recibimiento que Milán dispensó a los camaradas suizos fué entusiasta y magnífico,

Así contestan los obreros a las intemperancias de los Gobiernos y asimismo tratan prácticamente la solidaridad obrera internacional.

Bélgica. Por «El Socialista» se conocen ya en España los datos de las elecciones belgas del 24 de Mayo.

El triunfo de nuestros camaradas ha sido magnífico: han ganado un puesto, el de Waremme, para el director de «Le Peuple», yendo solos, sin alianzas con los liberales.

La lucha fué dura porque Bélgica pasa por una crisis industrial intensísima: los patronos ejercían una coacción difícil de resistir. A los miles de obreros sin trabajo, les ofrecían la admisión en las fábricas a cambio del voto; pero nuestros amigos supieron resistir con valor y a pesar de la coacción, de la crisis, del voto plural y de los ambiños gubernamentales han sacado triunfantes a todos sus antiguos diputados y a uno nuevo.

Han obtenido en sólo cuatro provincias 406 766 votos.

Nota importante: el aumento de votos se ha tenido principalmente por haberse sumado a nuestras filas los trabajadores campesinos y los pequeños terratenientes.

El salario mínimo legal

Estados Unidos.—Después de la gran huelga de los mineros ingleses, la idea de señalar legalmente un mínimo de salario, se ha abierto camino en todo Norte América; parece que la protección a los débiles y la conservación de la raza son el estimulante más energético para los legisladores americanos.

Se acaba de votar una ley en el estado de Massachusetts. La comisión nombrada para el estudio de los jornales decía en sus conclusiones. «Es indudable que muchos obreros reciben un salario insuficiente para subsistir a las necesidades más apremiantes».

Comisiones locales compuestas de seis patronos y de seis obreros, tienen la misión de determinar el mínimo necesario para asegurar una existencia normal a los trabajadores. Estas tarifas las aprueba la Comisión central y son aplicables en el acto.

Leyes análogas han sido promulgadas después en los Estados de California, Colorado, Minnesota, Nebraska, Oregon, Washington y en el de Wisconsin.

El Estado de Utah ha fijado por medio de una ley el mínimo de salario de los niños y de las mujeres.

Los Estados de Connecticut, Michigan y New York han instituido Comisiones de estudios y hay algunos otros Estados de Norte América que aún se resisten a entrar en esta vía.

ARREIS

De la Fábrica la "Alicantina"

Inseguridad en el trabajo... Diariamente hay cientos de incendios.—Las autoridades deben intervenir.—Nuestra protesta.

Fria y serenamente, sin que mueva nuestra pluma los arrebatos de la loca pasión, nos levantamos hoy enérgicos contra la codicia de una compañía, que en su afán de ganar terreno en el camino de los intereses materiales, no reparó en poner constantemente en peligro la vida de unas humildes obreras que la necesidad les arrastra hacia las manos de unos lobos.

Fria y serenamente, repelimos, porque no somos de los que toman por sistema el combatir sin medida, sin la reflexión que se debe llevar en sí, para que de la injusticia bille en toda su intensidad la luz de la madre Razón. Para nada nos serviría el ataque violento, si en él, solo se demostrase el sesudo encanto hacia una persona o más.

Como no somos partidarios de este método de combate, sin que nadie se dé por ofendido procuraremos descubrir todas sus malas artes y solventar sus torpezas. Ya en el terreno que deba plantear todo bien educado, todo aquél que habla para hacerse entender y no para insultar, pasemos a explicar los motivos que nos impulsan a escribir estas cuartillas.

En la Fábrica «La Alicantina», vulgarmente llamada la de sacos, no sabemos si por falta de celo de los señores que forman la comisión investigadora del cumplimiento de la Ley de Trabajo, o porque nuestras autoridades están en la huigueta, lo cierto es, que no pasa día sin que se tenga que lamentar un percance agravado a los desgraciados obreros y obreras, principalmente a estas últimas, que allí trabajan.

No sabemos si dicha fábrica está encantada o mañecida por alguna bruja de las de antaño, porque pocos son los momentos de tranquilidad que tienen sus operarios. Cuando no han salido aún de un sobresalto, ya se les está inexorablemente fraguando otro susto, en fin, siempre en continua alarma. Y no es que esta alarma sea injustificada, ni tampoco que produzca risa al propagarse, hay alarmas cómicas, pero las que allí se producen son trágicas.

Ante las tragedias que se puedan formar por el descuido de unos y el lucro de otros, cumplimos con un deber de denunciar que esta fábrica no está dentro de la Ley del Trabajo. Hay accidentes casuales, todos los trabajos tienen sus víctimas; pero el que nos lleva a mover la pluma, no es casual, no es de los que producen a lo largo una víctima que otra, este trabajo, estos accidentes que ocasiona diariamente, si no son intencionados, porque sería inhumano hacerlo, son acostumbrados, son rutinarios, son causados por la codicia de esa empresa explotadora.

Codicia, porque no tiene las necesarias máquinas para el trabajo que se quiere hacer. No hemos visto la instalación de éstas, no hemos podido averiguar el número que hay; pero no necesitamos que termine de mover para sa-

Leche condensada suiza



MARCA "OSO"

CON AZUCAR

SIN AZUCAR



Recomendada por eminentes médicas como la mejor para suplir la leche materna.

En muchos hospicios de Suiza como en Berna, Zúrich, Ginebra, etc., etc., emplean para los niños la leche marca "OSO".

Garantizada, la más rica en nata, proviene de la mejor región Alpina de Suiza.

Las personas de fino paladar que saben apreciar la calidad de estos productos, exigen la marca "OSO".

Su mejor recomendación es el probarla después de conocer sus similares.

Elaborada por la Sociedad Alpes Berneses en Stalden (Suiza)

DE VENTA EN ULTRAMARINOS, DROGUERÍAS Y FARMACIAS.

DEPÓSITO: DROGUERÍA ALICANTINA DE SEÑORES TORMO HERMANOS.—PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 2, ALICANTE.

ber que ha llovido, porque cayendo el agua lo sabemos. Y hacemos esta comparación para deducir que allí no hay condiciones de trabajo por cuanto se están produciendo incendios en todos momentos en las máquinas, de hilar.

Por qué estos incendios? Por lo que hemos dicho sin verlo: por el exceso de trabajo que se quiere hacer en una de estas máquinas. Esto es lógico: como no se da descanso, por estar en marcha todo el día, sea por su mecanismo ó por lo que fuese, lo cierto es que hay incendios en ellas.

Propios a inflamarse estos aparatos debes darles descanso, debes ser sustituido el trabajo por otras máquinas. No ha sucedido nada grave aún; nos han enterado que dispieren de buenos aparatos para extinguir el fuego; que hay vigilancia para que este no se propague mucho; (pero es que no hay medios para evitar que se inicie). Creemos que si hay medios que lo eviten las autoridades mejor es no insistir en ello.

En estas confiamos para poner freno a la codicia de unos señores extranjeros. No han habido desgracias personales que se puedan lamentar por suavidad; pero el sábado último casi las hubo: la joven Enriqueta Ramos, por poco fué presa de las llamas.

Las burlas de estos señores explotadores no podemos tolerarlas; porque de inferirse a la clase trabajadora estamos nosotros sometidos a ella porque a ella pertenecemos.

Y que no tenemos que cesar en esta campaña hasta que no veamos cumplida la ley, y los deseos de los que trabajan en esa fábrica: los de no morir achicharrados con el beneplácito de los poco escrupulosos.

ESPARTACO.

Diabéticos

Duración radical de la Diabetes (orina dulce) por el ANTIDIABÉTICO del Doctor Aguiló, garantizando su curación el 95% de casos, y sus resultados se comprueban por el análisis de la Orina. De venta en todas las farmacias.

El Hotel Titánium
"BIG 8 CA"
Este antiguo y acostumbrado servicio diario de pasajeros a Madrid entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas carreteras.
En Alicante:
Zaragoza, 5.
En Madrid:
Puerta Alcalá, 5.

Doctor Más Magro

Miembro del Comité de F.O.L. H.A.M.A.T. de BEALIN, fundador de varias Academias de Medicina del INSTITUTO MÉDICO VALENCIANO. — **ESPECIALISTA** en enfermedades del PACHO (cerrosis y pulmones) y de la SANGRE (anemias, cirrosis, etc.). Consulta de 9 a 12, 208 pesetas. ESPECIALISTAS de 2 a 4 Martes y Viernes de 4 a 5 GRATUITA. Tratamiento especial de las ANEMIAS. San Fernando, 57, 2º — Alicante.

A academia de Derecho

Estudios de la Facultad de Derecho y de Notariado. Preparación para Procuradores judiciales, Oficiales de escribanos, y Secretarios de juzgados municipales. Licencias por correspondencia a los señores Atunano de fuera de la capital. Horarios móvicos.

Génova, 4, 2º — Alicante.

Estuporación Cerebral

SON LOS REGALOS que hace a sus favorecedores.

La Triple Aduaneta

— — — — — FALCÓ — — — — —

Méndez Núñez, 51. — Alicante.

To los los masos se hará un sorteo y la fecha que resulte agraciada, se le entregará gratis a todo cliente que compró en ese día, la misma cantidad que indique el talón, en gastos de su gusto.

GASTROSOL faltan buenas oficinas intill presentarse no siendo de primera. — Sastreña Durández. Sagasta, 55, 1º. — Alicante.

Los metalúrgicos Asamblea

Trascendental

Dentro de pocos días se celebrará en Alicante un acto obrero de suma trascendencia y que repercutirá en toda España; trátase del Congreso Nacional Obrero Metalúrgico.

Ya se ha publicado la convocatoria a todas las sociedades de obreros metalúrgicos y similares en general, con objeto de constituir la «Federación Metalúrgica Española».

El acto se celebrará en el local del Salón Novedades los días 28 y 29 del actual, y después de la sesión preparatoria se discutirá el orden del día y los temas siguientes:

1.º ¿Es necesaria la constitución de la Federación Nacional de Obreros Metalúrgicos?

2.º ¿Se constituye ésta a base de federaciones regionales?

3.º ¿Qué medios se crean necesarios para hacer que se organicen las federaciones regionales donde no estén constituidas?

4.º ¿Se consideran a los comités regionales como juntas constitutivas del Comité Nacional?

5.º ¿Qué título ha de tener esta Federación o Confederación?

6.º ¿Qué táctica hay que emplear por esta Federación para conseguir con más seguridad las mejoras en nuestro gremio?

7.º ¿Dónde ha de residir el Comité Nacional?

8.º ¿Se cree conveniente la creación de un boletín o gano de esta Federación?

9.º ¿Se encargará el Comité Nacional de su confección?

10.º ¿Qué título tendrá ésta?

11.º ¿Se pagarán los gastos del boletín por todos los Sindicatos federales, en relación al número de sus asociados?

12.º ¿Qué apoyo prestará esta Federación a los compañeros presos por delitos de opinión o sociales cometidos por la causa de los metalúrgicos?

13.º ¿En caso de crisis de trabajo en una localidad, qué medios se han de emplear para evitar el despido de operarios?

14.º ¿En caso de que un sindicato tenga que sostener una huelga parcial, qué apoyo le prestará la Federación?

15.º De la jornada máxima.

16.º Del jornal mínimo.

17.º De la abolición de los destejos.

18.º De las horas extraordinarias y días festivos.

19.º ¿Qué cuota se estipula para el sostenimiento de esta Federación?

20.º ¿Por qué medios podemos los metalúrgicos lograr la mayor fuerza en los Sindicatos federados? (Ponente, Sociedad «Unión de Obreros constructores mecánicos», de Barcelona.)

21.º En caso de que algún campañero tuviese que seguir trabajando por necesidades imperiosas del trabajo en tiempo de crisis, ¿qué cree el Congreso que debe hacerse? (Ponente, «Sociedad de Obreros metalúrgicos y similares», de Córdoba.)

22.º De la limitación y reglamentación para la admisión de aprendices. (Ponente, id. id. id.)

23.º ¿Qué medidas son más efectivas, al pedir mejoras o tomérraslas? (Ponente, «Sindicato de Obreros metalúrgicos y

peones del mismo», de Sabadell (Barcelona).

24.º Del retiro forzoso para el trabajador en general. (Ponente, «Sociedad de Fundidores y similares», de Sevilla.)

25.º Discusión y aprobación, previa lectura de la ponencia dictadora, sobre los estatutos por que sea de regir esta Federación.

26.º Asuntos generales.

Firman la convocatoria, po. La Comisión organizadora, El presidente José Bardiza y el Secretario F. Botella.

Las entidades adheridas hasta la fecha al acto son las siguientes:

«Comité de la Federación Regional Valenciana», Sociedades de Fundidores

de hierro y otros metales, de Caldereros

en cobre, de Lampistas, Broncistas y

sus similares, de Torneros en hierro, de

Modelistas mecánicos, de operarios hoja-

lateros, de fijadores, ajustadores y ayu-

dantes, de caldereros de máquinas, de

obreros cerrajeros, todas estas de Valen-

cia.

Sociedad de Obreros en hierro y de

más metales, de Logroño.

Sociedad de Obreros en id. id. «La Re-

forma», de Coruña.

Sociedad de Fundidores y Sanitares,

de Sevilla.

Comité de La Federación de sindica-

tos obreros y metalúrgicos de Barcelona

y sociedades de fundidores en bronce.

Sindicato de Obreros fumistas.

Sindicato de fundidores en hierro.

Sociedad de constructores de telas

metálicas, de cerrajeros en obras, de

constructores mecánicos, de constructo-

res de arcas y básculas, de lampareros,

latoneros y hojalateros de Barcelona,

también todas estas.

Sociedad de obreros metalúrgicos, de

Materó.

Sindicato de obreros metalúrgicos, de

Tarrasa.

Sindicato de obreros metalúrgicos y

peones del mismo, de Sabadell.

Sociedades de cerrajeros, de Reus; de

metalúrgicos y similares, de Manresa; de

metalúrgicos, de Tarragona; de metalúrgicos, de Valls; de metalúrgicos, de Igua-

lade; de obreros metalúrgicos, de Palau-

frugel; de Broncistas y similares, de Ji-

jón; «El Modelos», moldeadores y mode-

listas, de idem; «La Emancipación», de

idem; «La Constructora», caldereros y

ayudantes, de idem; de metalúrgicos y

similares, de Córdoba; de metalúrgicos y

similares, de Zaragoza; «El Progreso»,

trabajadores en hierro y metales, de Sa-

lamanca.

Sociedad general de metalúrgicos y

similares, de Cáceres.

Sociedad de metalúrgicos y similares,

de Murcia.

Sociedad «La Metalúrgica», de Alcoy,

y la de «Moldeadores», de idem.

Comité de «La Federación Metalúrgi-

ca» de Madrid.

Sociedad de metalúrgicos de León y

Sociedad de obreros metalúrgicos y si-

milares «La Montadora», de Alicante.

Graves sucesos en Elche

Señor Gobernador

La situación de este pueblo es bastante comprometida y los ánimos se encuentran excitados y no sería de extrañar que lo que ha principiado por poco acabase en muy mucho, con el sentimiento general de los que desean a esta provincia las bienandanzas que brinda la psz.

Elche no es un pueblo revoltoso que gusta de albaracar a destiempo; Elche es un pueblo compuesto por seres conscientes, plenamente percatados de sus derechos.

Tenga en cuenta V. S. estas circunstancias y poseído de la rectitud y justicia peculiares en quien ocupa tan alto sitial brilla en el origen del conflicto y acabe radicadamente en la situación anormal que está atravesando el industrial pueblo ilicitano.

Nosotros por nuestra parte señalamos

la intransigencia patronal, de ahí dimana tal estado de cosas.

Disparo

Ayer tarde, sobre eso de las siete, salieron al paseo de Alfonso XIII numerosos grupos de huelguistas. En tal hora regresaban a sus domicilios los esquiros de la Casa Ferrández y Compañía y como quisiera que éstos geaticularon expresivamente con ánimo de matarlos a los huelguistas, se promovió un incidente, dándose algunos muertos a los esquiros, que hizo precisa la intervención de la guardia civil.

Las mujeres se reunieron, formándose espontáneamente una nutrita manifestación compuesta de más de 1.000 personas, la que recorrió todas las calles del pueblo y al pasar frente a una de las casas habitadas por el esquirol José Antón (Carganera) partió un disparo hecho desde la referida casa contra los manifestantes, no teniendo afortunadamente consecuencias.

Esto exasperó los ánimos de los huelguistas que apedrearon la casa, causando grandes destrozos.

En vista de la gravedad de la situación, acudieron fuerzas del Cuerpo de Seguridad al mando del sargento señor Román, y la Guardia municipal, que, después de grandes esfuerzos consiguieron detener al autor de los disparos, conduciéndole al Cuartelillo.

Reunión

Anoché a las diez tuvo lugar una reunión en el teatro Llorente.

El compañero Barceló hizo uso de la palabra, marcando con gran conocimiento de causa la conducta que deben seguir los huelguistas ante el actual conflicto.

Los reunidos dieron pruebas de estar poseídos de un excelente espíritu.

Multas

Respecto al encuentro que tuvieron los huelguistas y esquiros el pasado día 12, han sido multados con 10 pesetas y 5 días de cárcel 19 huelguistas.

De un alma emigrante 17

odiando el no ser, odiando la pobreza que era mi patrimonio, y entonces como rayo luminoso vi el porvenir limpio, enviable, altivo...

A aquella noche la miseria del cuarto, cambié en lujoso aposento, la gentil viajera dejó en él, el perfume de violeta, la alitura de la túnica... su mano acariciaba mi frente, y escuchaba mi queja...

«¿Qué tienen tus ojos, mujercita de enigma? ¿quién eres? de dónde sales? ¿qué camino elegirás? Gloria, Luz, Margot, Kety, te deseo, te busco, te sueño, olvida el pasado, ven a mí, ven, y sabrás el presente».

Sonaron las amarras; con brusquedad paró el buque, multitud de pañuelos saludan, la sirena envía la ofrenda, al mar van los utensilios en que comiéramos los emigrantes durante la travesía, barquitas con toldillas de colores rodean el serpentón que une los mundos, docenas y do-

20 Josefina Mendoza y de Arias

ninos, y á fuerza de trabajo y privaciones lograron ser amos de lo que eran criados.

Hablase el castellano misticado, un castellano de geroglífico, el idioma inglés tiene arraigo, la capital es una bella capital á la moderna, con casas altas, calles rectas, parques sancados... tomo un coche, causame risa; el cochero lleva la indumentaria originalísima, el caballo es chiquito, muy chiquito; voy admirando las vías anchas, ricas, inquietas, calle del Obispo... la calle comercial que recuerda el brillar de la calle de Fernando en Barcelona, Obra Pía, con los largos establecimientos de Torregrosa, calle del Prado, la chic, la elegante calle del Prado, en el centro el paseo, á la izquierda legaciones extranjeras; mando detención frente á una morada de lujosa apariencia, allí vive un casi hermano, por buen amigo mío.

Desde hace tiempo es rico, muy ri-

Varias noticias

La semana deportiva—La comisión alicantina en Palacio

Ayer tarde recibió el Rey a los Diputados señores Francos Rodríguez, Canals, García Durán y Jorro Miranda y a los señores D. Federico Solo, D. Ramón Campos y D. Manuel Orta.

La audiencia duró cerca de media hora.

El Alcalde de Alicante y Francos expusieron al monarca el objeto del viaje.

Enteraron a Don Alfonso del programa provisional de festejos para la primera quincena de Enero de 1915, consistente en un concurso de hidroplanos, batalla de flores, regatas a vela y remo, tiro de pichón, bailes en el Casino, corridas de toros, compañía de ópera, fiesta cultural, misa de campaña y festejos populares.

S. M. aprobó el programa, quedó complacidísimo y ofreció venir a Alicante acompañado de la Reina Victoria.

El Monarca preguntó a los comisionados acerca del fomento de obras de embellimiento de Alicante, interesándose por la repoblación forestal y puerto de Villajoyosa. Se interesó por el estado de los campos y la cantidad de lluvia caída.

Recomendó á la comisión vaya hoy al Ministerio de Fomento y en nombre suyo recomiende los asuntos de tramitación que interesan á Alicante, para su pronto despacho.

Un banquete

Hoy obsequiarán los Diputados con un banquete á la comisión alicantina.

El Candado

de Bronce

Gras artido en Ferretería, Quesería y Batería de Cocina, Antonio Iberri.—Méndez Núñez, 14, Alacantia.

Tarjetas de visita

Se hacen desde una pieza en acero el sencillo, en este imprenta.

18 Josefina Mendoza y de Arias

cenas de mozallones negros como betún ofrecen sus servicios, abanicos paipais, cocos de agua, plátanos, naranjas chinas, tabaco, bebidas del país, postales, dijes, banderitas de la flamante república, álbums de calles y edificios, limpieza de botas, anuncios de hoteles, de coches; sobre cubierta se estruja el pasaje y los asaltantes, el ruido crispa; enardecen las despedidas, hay juramentos, hay abrazos de sincera amistad... todos marchan atropelladamente, el sol caldea, y por el sol abrasante, calor verdaderamente senegalino, sabemos que estamos en tierra tropical, en el Paraíso Habana, en la virgen fecundante y prodiga.

Salto al muelle, se llama la Machina, al fondo hay un enorme edificio llamanle «Tricornio», en Nueva York «Ellis»; allí alojan á todo aquél que desembarca sin 150 pesetas libres; la brigada de sanidad examina, los aduaneros registran minuciosa-

NOTICIAS

«La Gaceta» ha publicado una disposición del Ministerio de Instrucción Pública, nombrando, en virtud de permuto, profesores de término de las Escuelas Industriales de Cartagena y Alcoy, respectivamente, á don Joaquín Izquierdo Sanchez y D. Antonio Vilaplana Llorens.

La verbena de antoanoche en el Paseo de los Mártires se vió muy concurrida.

Antonio Reus, domiciliado en Alicante, en la calle de Maisonnave número 55, ha solicitado licencia en esta Alcaldía, para instalar en su domicilio, un motor a gas pobre, con fuerza de 30 caballos.

Lo que se hace saber, para formular las reclamaciones oportunas.

El Patronato de la obra Pía de los Santos Lugares de Jerusalén, ha remitido a dicho sitio la cantidad de 22.984'79 francos, en concepto de limosnas recaudadas en varias poblaciones de España, para dicho Patronato.

El dia 3 de Julio, a las doce horas del mismo, tendrá lugar en los almacenes de la Aduana, la venta en pública subasta, de varias mercancías y efectos procedentes de abandono.

Señor Alcalde interino: En la calle de Bailén, cerca de la plaza de Chapí, existe una alcantarilla sin la correspondiente tapadera.

Esperamos que el señor Botí, digno Alcalde interino, dará las órdenes oportunas para corregir esta falta.

El primer tren botijo de la temporada veraniega llegará a Alicante el dia 10 de Julio.

Por Real Orden del 25 del corriente, han sido ascendidos al sueldo

total) Díbadas ab. como las ganancias anual de 1.100 pesetas, la profesora y profesores siguientes, de los pueblos de la provincia:

D. Julián Francés Sampere, de Alfafara.

D. Antonio Esteve Ramos, de Gayanes.

D. José Valle Zaragoza, de Cañada, D. Manuel Seva Giner, de Tabarca.

Doña Joaquina Decaps Sanz, de Planes.

Prónostico del tiempo

Señijoón hace los siguientes pronósticos para los días 23, 24 y 25 del actual:

El martes 23 habrá una depresión en el mar del Norte y otros núcleos en el Mediterráneo. Mejorará el estado atmosférico en la Península, pero se registrarán algunas lluvias ó tormentas en el Norte y regiones vecinas á dicho mar mediterráneo con vientos entre NO. y NE.

El miércoles 24 será más tranquila la situación, sintiéndose en el NO. y N. la acción del núcleo de fuerzas que actuará en el NO. de Francia.

El jueves 25 se perturbará de nuevo el estado atmosférico, porque descenderá á la bahía de Vizcaya el núcleo de fuerzas del NO. de Francia y se presentará otra depresión en el mar del Norte. Estos elementos ocasionan lluvias y tormentas en la Península, particularmente desde el NO. N. al centro con vientos del tercer cuadrante.

El Piluhol

Es el específico más racional para la conservación del cabello.

Una aplicación cada dos días con una esponjita limpia los líquidos que forman la substancia pilosa y en su consecuencia se evita la caída del cabello. Y como á la vez favorece la secreción de las materias que los colorean, no es posible que con el empleo del I.UHOL puedan salir las canas D-pósto: Droguería Romeo, calle de Raval 1 Altamira.—Alicante.

De un alma emigrante

mente, útil, oigo decir, y respiro el ambiente libre de hacer lo que me parezca conveniente; en gruesos caracteres léese:

«Bodega central, Cantina cosmopolita, Banco Cubano, Sociedad PNR, el 50 y el 05»...

Voy anotando: Bodega es, lo que en España llamamos tienda de comestibles; Cantina, el restaurante de moda, viste todo el personal de blanco, y los cocineros son chinos. Por dos pesetas, coméis á lo principio: cinco platos, tres postres, café, sorbete, pan, vino, (hay que advertir que el vino en Cuba es carísimo) el personal que se sienta en esas mesas es selecto, rico y acomodado. Sociedad con Mayúsculas, son agencias que disponen de fuertes capitales y gustan del anónimo, el 50 y el 05, enorme bazar que vende preciosos objetos á 50 céntimos, y á 5 céntimos.

El comercio casi todo lo componen hijos del terruño gallego, llegaron

Ciclista que

atropella

José Arcel Gómez, de 17 años, iba montado en una bicicleta por la capital, cuando tuvo la desgracia de atropellar á un niño domiciliado en el Cuartel de Cabeceros, llamado Manuel Granadas Baza.

Este fué curado en la Casa de Socorro de varias erosiones en la rodilla izquierda.

Orquesta

desafinada

Anoche durante la función celebrada en el teatro de Verano discutieron acaloradamente dos músicos pertenecientes á la orquesta del referido teatro.

Este lamentable incidente causó gran alarma entre el respetable público.

En el hecho interviene el Juzgado.

Noticias

PERDIDA.—La persona que se le haya avisado una cabra puede pasar á recogerla á calle Diaz Moreu, 78 (antes Parroquia) donde se le entregara después que haya demostrado ser su dueño.

Cocina Económica

Comida para mañana día 24.—Arroz con garbanzos carne, y patatas.

Gasa de Soccoro

Guardia para mañana.—Médicos: Don Federico Fajardo y don Carlos Limiñana.

Practicante: D. Antonio Orenes.

Hemos saludado en esta capital al valiente novillero sevillano Antonio Rodríguez (Tato), el cual viene con propósitos de lucir sus facultades en nuestro circo taurino.

Suponemos fundamental que la empresa de la plaza de toros, no devanea los deseos de este valiente novillero.

Ha salido para el pueblo de Torremanzanas, con objeto de atender á su delicada salud, la bella señorita Lida Tomás Samper.

Le deseamos una felicísima estancia.

Ha llegado á esta capital procedente de Argel, nuestro querido amigo, el conocido consignatario D. José Pela, á quien enviamos nuestra bienvenida.

Se vende un trozo de tierra superior de nueve hectáreas á 100 metros de la carretera y travesía de la cruz de piedra junto á la casa del párroco y con caminos de carruajes para entradas y salidas.

Mas detalles, los dará el estanciero de Villafranqueza.

Espectáculos

Salón Moderno

Secciones de cinematógrafo desde la sala en adelante.

Preferencia, 15 céntimos; general, 5.

Cine-Park

En este cómodo Salón se exhiben películas hermosísimas.

Sección permanente todas las noches.

Preferencia, 20 céntimos.

Entrada general 5 céntimos.

Iesp. Hijos de J. García

Plaza de Chapí, 5.—Alicante